
MEDIO:         PORTAL EL FINANCIERO 
 
FECHA:         09/FEBRERO/2022 

 

 

Energía para todos 

La CFE se pinta de verde para EU 
La CFE anunció en julio del año pasado que construirá en Sonora la planta de generación solar fotovoltaica 

más grande de Latinoamérica. 
Atzayaelh Torres 
febrero 09, 2022 | 12:33 pm hrs 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) está enfocada en demostrar que es una empresa verde que da pasos firmes 

hacia el desarrollo sostenible. 

Ante la visita de la secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, en enero pasado, y la llegada hoy de 

John Kerry, como misionero de Joe Biden contra el cambio climático, el gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador ha respondido pintando de verde a la CFE. 

Ya comentábamos entregas anteriores sobre los proyectos de generación limpia que está impulsando la empresa 

productiva del Estado, como es el caso del plan para generar con base en hidrógeno verde, el cual mezclarán con gas 

natural para abastecer centrales de ciclo combinado, proyecto que, me cuentan fuentes cercanas, no sería el único de 

este tipo que echaría a andar la empresa que dirige Manuel Bartlett. 

Previamente, la CFE anunció en julio del año pasado que construirá en Sonora la planta de generación solar 

fotovoltaica más grande de Latinoamérica, que aportará mil megawatts, y que permitirá elevar el pírrico 0.01 por ciento 

del total de la generación que le aporta actualmente este tipo de fuente de energía. 

De manera paralela, y un día antes de la visita de Kerry, trascendió ayer además que la empresa llevó a cabo esta 

semana su primera colocación de bonos de deuda ‘verdes’ por 2 mil 125 millones de dólares, es decir, recursos que 

consiguió en los mercados internacionales, con la finalidad de financiar proyectos ambientales, sociales y de 

gobernanza (ESG, por sus siglas en inglés), y que recibió una calificación aprobatoria por parte de S&P Global Ratings. 

En fin, el gobierno de México ha comprendido que no solamente a través de las hidroeléctricas es como el país puede 

caminar en un sendero hacia el desarrollo sostenible, por lo que se estima que estos recientes anuncios verdes serán 

los primeros de una estrategia que está llevando a cabo la CFE para ofrecer energía más sustentable. 

Recordemos que pese a los reclamos de legisladores en Estados Unidos sobre las inversiones que podrían verse 

afectadas por la reforma eléctrica que promueve el presidente de México, las conversaciones entre la Casa Blanca y 

Palacio Nacional han versado sobre la preocupación de los primeros por combatir el cambio climático, sin importar 

quién encabece esa lucha. 

Hemos platicado en este espacio la necesidad de poner nuestra atención en el tipo de empresa que queremos en que 

se convierta la CFE en el futuro, toda vez que se autorice la reforma eléctrica. Lo que conviene a todos es tener una 

empresa diversificada, que por un lado tenga la capacidad de otorgar seguridad energética, y por el otro, reduzca su 

impacto al medio ambiente. 
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